

La catástrofe de Tianjin deriva en una crisis política

Sospechas sobre las conexiones corruptas que permitieron almacenar 700 toneladas de productos tóxicos

MACARENA VIDAL LIY, **Tianjin**
La masiva explosión en un área industrial del puerto chino de Tianjin, registrada el miércoles pasado, ha derivado en una crisis política, después de que ayer

se supiera de un posible trato de favor de las autoridades a la empresa que almacenaba el material tóxico. Las conexiones entre altos funcionarios chinos y la compañía le habrían permitido a esta el almacenamiento de 700 toneladas de cianuro de sodio, una sustancia altamente tóxica, en una zona bastante extensa que rodea al almacén donde tuvieron lugar las explosiones, no muy lejos de bloques de viviendas. La Fiscalía General china ha anunciado que investigará la posibilidad de que funcionarios públicos cometieran "negligencias o abuso de poder". Los técnicos insisten en que no hay peligro para la salud, pero el uso de mascarillas se ha generalizado, incluso entre los equipos de emergencia.

Las autoridades reconocen de momento 114 muertos y 70 desaparecidos. A las críticas en Internet, que el Gobierno de Pekín ha intentado acallar imponiendo la censura, se han sumado manifestaciones en la zona afectada, tanto de familiares de fallecidos y desaparecidos como de afectados que han visto sus hogares gravemente dañados. Las autoridades han establecido una zona de exclusión de tres kilómetros a la redonda de la explosión, que es protegida por un cordón policial cada vez más estricto.

PÁGINA 3

18 muertos en un atentado en una zona turística de Bangkok

ANA SALVÁ, **Bangkok**
Un ataque con explosivos en el corazón de Bangkok, la capital de Tailandia, causó ayer la muerte de al menos 18 personas y dejó un total de 117 heridos. La explosión, cuya autoría aún no ha reclamado nadie, se produjo en una zona donde se encuentran cadenas hoteleras y centros comerciales muy frecuentados por turistas. El atentado asesta un duro golpe al turismo, pilar de la economía tailandesa. La relación completa de víctimas extranjeras se conocerá hoy.

PÁGINA 4

ADEMÁS

Trump quiere echar a los 'sin papeles'

Donald Trump afirma que expulsará a 11 millones de indocumentados de EE UU si llega a la Casa Blanca en 2016 P9

México impide entrevistar a soldados por Iguala P10



Anaya, nuevo líder de la derecha mexicana P10

La protesta contra Rousseff amenaza su plan de ajuste

El Banco Central de Brasil señala que la recesión se extenderá hasta 2017. Henrique Cardoso pide la renuncia de la presidenta

RAQUEL SECO, **São Paulo**
Las masivas protestas contra la gestión de Dilma Rousseff, que reunieron el domingo a más de 800.000 personas en las principales ciudades del país, no solo han debilitado políticamente a la presidenta de Brasil, sino que ponen en riesgo el plan de duro ajuste económico emprendido por su Gobierno para salir de la crisis. La recesión se extenderá hasta 2017, según un informe semanal

del Banco Central, ya que el PIB se contraerá este año un 2,1% y un 0,15% el que viene. La presidenta, que se ha reunido con sus principales ministros en las últimas 24 horas, trató ayer de lanzar un mensaje de tranquilidad insistiendo en que las manifesta-

PERFIL

El juez Sérgio Moro, nuevo héroe del país

ciones forman parte de la "normalidad democrática", pero los ataques de la oposición se suceden. El expresidente Fernando Henrique Cardoso propuso ayer públicamente su renuncia. "Si la presidenta no es capaz de ese gesto de grandeza o el reconocimiento de que se equivocó y sabe apuntar los caminos de la recuperación nacional, asistiremos a la desarticulación del Gobierno y del Congreso", afirmó. PÁGINA 8



IÑAKI MARUGAN AGESTA (EFE)

Nueve muertos, el verano taurino más sangriento

Nueve personas han muerto ya este verano durante los encierros taurinos en España. El último ha sido el recortador de la imagen, Miguel Ruiz, que recibió

una cornada en Lerín (Navarra) el domingo. El elevado número de fallecidos ha reabierto el debate sobre la seguridad en esos festejos. PÁGINA 22



Compromís, que gobierna Valencia, lideró una campaña contra un cantante al que se exigió una declaración política para actuar

Judío sospechoso en la España del siglo XXI

MARIA JOSEP SERRA, **Valencia**
Compromís, el nuevo partido de izquierdas que gobierna la ciudad de Valencia y ocupa cuatro consejerías en la Generalitat valenciana, defendió que se prohibiera al cantante estadounidense judío Matisyahu participar en el festival Rototom de Benicàssim si no se pronun-

ciaba antes contra Israel por su tratamiento de los palestinos. El festival suspendió la actuación de Matisyahu, que no tiene pasaporte israelí. Las justificaciones de Compromís para defender el boicot: que el festival debe ser "un espacio de paz y solidaridad". PÁGINA 20

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12